

Die Gründung

Im Herbst 2017 haben wir uns entschlossen, einen neuen Tierschutzverein in Klosterneuburg zu gründen. Mit Rückhalt der Stadtgemeinde und in enger Kooperation mit dem Tierschutzverein/Tierheim St. Pölten starteten wir im Februar 2018 mit unserer Arbeit.

Unsere Hauptansatzpunkte waren dabei, gezielte Aufklärungsarbeit und Information zur Tierhaltung in unserer Stadt mit deutlichem Schwerpunkt Hundehaltung. Klosterneuburg ist, die „Hundehauptstadt“ von Niederösterreich:

Über 2000 beste Freunde des Menschen leben hier und dies birgt immer wieder Konfliktpotential zwischen Tierbesitzer und Nicht-Tierbesitzer. Für ein gutes Miteinander, gegenseitiges Verständnis und Rücksichtnahme werden wir uns einsetzen.



Interne Vereinsarbeit

In kürzester Zeit konnten wir eine Homepage www.tierhilfe-klosterneuburg.at ins Netz stellen, eine Facebookseite wurde eingerichtet, um schnellstmöglich über tierische Probleme zu berichten. Es wurde ein erstes Team an EinsatzfahrerInnen zusammengestellt, temporäre Pflegestellen eingerichtet zur kurzfristigen Unterbringung von aufgegriffenen Tieren. Auch Spezialisten konnten gefunden werden, etwa zur Versorgung von Vögeln oder Igel.

Externe Vereinsarbeit

Mitgliederwerbung stand an erster Stelle, Spendenboxen in Tierarztpraxen und Geschäften zu platzieren, die Kooperation mit den Tierärzten der Stadt suchen, falls wir verletzte Tiere zum Versorgen haben, Sponsorsuche für Spezialprojekte – die Aufgaben waren vielfältigst und für eine ehrenamtlich arbeitendes Team eine große Herausforderung.

Informationen

Wir haben Folder zu folgenden Themen erstellt:

- *Vorstellungsfolder für den Verein
- *Folder zum Thema Chippen und Registrieren von Hunden

Laufende Informationen zu aktuellen Themen gibt es auf unserer Homepage wie auch Facebook. Die Bandbreite war/ist groß, richtiges Füttern von Wildvögeln, Versorgung von verletzten Wildtieren (was darf man, was nicht), Infos zu Igelhilfe etc etc.

Veranstaltungen

Wir haben aktiv teilgenommen am

- * Entenrennen - Flyeraktion
- * Obstblütenfest Kritzensdorf - Infostand
- * Kritzensdorfer Riedenfest - Infostand, Chip auslesen etc
- * Seniorentreff - Info und Hundestreicheln

Eigene Veranstaltungen konnten wir auch initiieren:

- * Oldies-Contest – Gesucht wurde die älteste Katze/der älteste Hund von Klosterneuburg
- * Tiersegnung mit Prälat Backovsky Anfang Oktober
- * Welpentreffen und Open-Wiese auf unserer Hundewiese Ecke Magdeburggasse/Donaustraße



Die Hundewiese

Im Mai ergab sich die Chance das eingezäunte Areal bei der Pionierbrücke als Prekariat vom Stift Klosterneuburg zu übernehmen.

Es waren Mäh- und Rodungsarbeiten notwendig, ehe wir die Wiese nutzen konnten.

Die Tierhilfe bietet regelmäßig Spiel und Spaß für Hund und Mensch an, eben die Open-Wiese, aber auch Privatpersonen können gegen eine kleine Spende zur Erhaltung die Wiese gegen Vorbestellung unter 0650/7088053 nutzen, ebenso mobile HundetrainerInnen.

Rund um den Jahreswechsel bieten wir die Wiese allen HundebesitzerInnen an, um in einem geschützten Bereich trotz Knallerei ihre Lieblinge ein wenig toben zu lassen.



Unsere Finanzen

Die Stadtgemeinde Klosterneuburg hat den Verein 2018 mit einer Subvention von € 10.000,00 unterstützt.

Der Tierschutzverein St.Pölten hat uns € 1.000,00 auf Grund der Kooperationsvereinbarung überwiesen.

Für die Einzäunung der Wiese wurde eine Ablöse von € 4.000,00 geleistet.

Durch Mitgliedsbeiträge, Spenden, Nutzung Hundeplatz und Open Wiese wurden Einnahmen in der Höhe von € 12.844,00 erzielt.

Daher waren wir auch in der Lage mit Sach- und Geldspenden, Soma Markt, Greifvogelstation Haringsee, Thino-Tierherzen in Not und St. Josef, Heim für Obdachlose mit Tieren zu unterstützen.

Für Tierarztkosten, Lebendfallen, Transport- und Unterbringungsboxen, Spezialfutter, Chiplesegeräte, Generator und Strahler sind € 4.078,00 angefallen.

Die Einsatzfahrer haben 2.271 km zurückgelegt.

Einsätze und Kastrationsprojekt

Wir hatten in diesem Jahr rund 100 Einsätze. Zahlreiche entlaufene Haustiere konnten dank unserer guten Vernetzung binnen weniger Stunden an die Besitzer übergeben werden. Details finden Sie auf unserer Homepage unter Aktuelles/Einsätze.

Die wildlebenden Katzenkolonien bei der Kläranlage verlangten unseren Einsatzkräften einiges ab: Mittels Lebendfallen wurden die Tiere eingefangen, zum Tierarzt verbracht, kastriert und medizinisch versorgt. Danach wurden sie wieder in die Freiheit entlassen und werden von einigen engagierten Damen weiterhin gefüttert.

Bei der BP-Tankstelle in Weidling konnten wir 5 erwachsene Katzen sowie 5 Kitten einfangen. Die großen Tiere wurde versorgt und kastriert, die Babys (teilweise in sehr schlechtem Zustand) per Hand aufgezogen und auf die besten Plätze vermittelt.

Projekte und Pläne für 2019

Neben den Einsätzen soll die Mitgliederwerbung forciert, weitere Informationsmaterialien erstellt werden. Wir werden auch bei einigen Festen in der Stadt vertreten sein, rund um den 4. Oktober wird es wieder eine Tiersegnung geben ebenso soll auch 2019 ein Oldies Contest stattfinden.

Über den Ankauf eines eigenen Einsatzfahrzeuges muss noch beraten werden.





Tätigkeitsbericht/Einsätze:

Einsätze mit Hunden: 62

Einsätze mit Katzen: 14

Einsätze mit Nutztieren und Reptilien: 5

Wildtiere wie Füchse, Schwäne, Igel, Vögel, Eichhörnchen, Marder, Biber: 24 Einsätze

Von diesen Einsätzen waren insgesamt 7 Totfunde zu verzeichnen.

Kastrationsprojekt:

Es konnten 5 weibliche und 8 männliche Katzen/Kater eingefangen und kastriert werden. 16 Kitten wurden gefunden, sie wurden tierärztlich versorgt und konnten an tolle Plätze weitervermittelt werden.

Weiters konnten 2 Schildkröten, 1 Bartagame, 1 Hund und 1 Katze an neue Besitzer übergeben werden.



HERZLICHEN DANK

Ohne die vielfältige Unterstützung hätten wir unser erstes Jahr nicht so erfolgreich gestalten können, deshalb sagen wir Danke

- an alle, die uns dieses Jahr mit Sach- und Geldspenden geholfen haben
- an unsere Mitglieder, die uns mit Ihren Mitgliedsbeiträgen unterstützen als auch bei Veranstaltungen unter die Arme greifen
- an unser Team für die vielen geleisteten Einsätze für die Tiere, für viele Stunden ehrenamtliche Arbeit
- an die Stadtgemeinde Klosterneuburg für die Subvention
- an den Tierschutzverein, das Tierheim St. Pölten für die finanzielle und moralische Stütze
- an das Stift Klosterneuburg, das uns vorerst bis Ende 2020 die Wiese bei der Pionierbrücke zur Verfügung stellt
- an die TierärztInnen in und um Klosterneuburg, die uns das ganze Jahr über mit Ihrer Bereitschaft, Tieren schnellstens zu helfen Unterstützung geboten haben
- an die Wildtierhilfe Haringsee und unsere Wildtierpflegestellen Frau Coreth und Frau Eisinger, die uns einige Wildtiere abnahmen um sie später wieder auszuwildern

Und vor allem unseren Sponsoren sagen wir herzlichen Dank:

- Firma Textil Müller
- Die Grünen Klosterneuburg
- Raiffeisenbank Klosterneuburg
- Phebee's Streetwear

Wir freuen und hoffen auch im 2019er Jahr auf Ihre Hilfe, damit wir den Tieren und Menschen in und um Klosterneuburg wieder helfen können.